

SCHÜLERZEITUNG



Sorbische Oberschule Ralbitz
UNESCO Projektschule
www.sorbische-schule-ralbitz.de

Oktober 2023
28. Jahrgang, Nr. 277

Preisverleihung des Sächsischen Jugendjournalismuspreises 2023

Anfang Juli begaben sich Schülerinnen und Schüler der AG Schülerzeitung gemeinsam mit Frau Peschmann nach Dresden.

Der Grund für die Einladung in die Dresdner Schauburg war die Preisverleihung des Sächsischen Jugendjournalismuspreises, bei der auch WIR teilnehmen durften!

Bereits einige Wochen zuvor reichten wir



die unterschiedlichsten Beiträge unserer Mitglieder der AG für die unterschiedlichsten Kategorien ein. Wir waren sehr gespannt, ob wir überhaupt eine Chance haben, uns mit den anderen Zeitungen aus ganz Sachsen zu messen. Es wurden Kategorien wie Einzelbeiträge, ganze Zeitungsausgaben sowie Fotos und Illustrationen ausgezeichnet. Unter anderem gab es

Förderpreise, Sonderpreise für die besten Online-Zeitungen und Preise für die besten Beiträge im Bereich Kultur.

Als wir früh in der Schauburg ankamen, wurden wir sofort sehr herzlich empfangen. In einem großen Saal sammelten sich alle Schülerinnen und Schüler der verschiedensten Schulen, zum Beispiel auch aus Leipzig und Bautzen. Das abwechslungsreiche Programm beinhaltete die Preisverleihung und kleine Workshops.

So wurden wir in verschiedene Workshops eingeteilt, in denen wir die Möglichkeit hatten, uns selbst auszuprobieren.

Im ersten Workshop ging es um das Thema Podcast. Wir aber entschieden uns für den Zweiten, in dem wir uns mit dem lyrischen Schreiben befassten. Uns wurde schnell deutlich, dass das lyrische Schreiben nicht so einfach ist, weil wir uns mit einer Art befassten, die wir noch nicht kannten: spoken word (deutsch: das gesprochene Wort).

In der Pause waren für uns kleine Leckereien vorbereitet, wie Popcorn, viele Salatarten und Desserts. Besonders das Popcorn hat



es uns angetan.

Nach der Pause wurde im großen Saal die Preisverleihung fortgesetzt, die mit Poetry Slam-Vorstellungen gestaltet war.

Endlich war es soweit ... unsere Kategorie war an der Reihe ... wir saßen alle ganz unruhig auf unseren Plätzen ... kaum wagten wir es zu atmen ... „Wir haben heute eine kleine Besonderheit“, moderierte die Verantwortliche für die Verleihung, „es gibt tatsächlich eine Schule, die gleich zwei Preise für die beste Schülerzeitung gewonnen hat. Und das ist die Schülerzeitung der Sorbischen Oberschule Ralbitz!“

Wir konnten nicht glauben, dass wir damit gemeint waren. Wir freuten uns sehr! Voller Stolz holten wir uns die beiden Pokale für den zweiten und dritten Platz auf der Bühne ab. Nach einem gemeinsamen Bild mit allen Teilnehmenden



begaben wir uns stolz, aber auch etwas geschafft von den ganzen Eindrücken



nach Hause. Das war ein sehr schönes - und hoffentlich nicht einmaliges - Erlebnis, an das wir uns gerne erinnern möchten.

- Text: Louisa Domanja 8/2 und Lydia Peschmann; Bilder: Lydia Peschmann -

Aus alt macht neu - upcycling

Hast du dich schon gefragt, woher die bunten Tonnen sind, die unseren Schulhof schmücken?

Die Idee des Verschönerns hatte unsere Schulsozialarbeiterin, Frau Rehor, gemeinsam mit einigen

fleißigen Schülerinnen, die sich dieses besondere Projekt in einer 48-Stunden-Aktion vorgenommen hatten.

„Das Ziel dabei ist es, unseren Schulhof grüner und schöner zu gestalten, der besonders für die Insekten ein angenehmer Lebensraum sein soll“, verriet uns Frau Rehor.

Später aus Gesprächen mit LehrerInnen und SchülerInnen entstand die konkrete Idee

mit den Tonnen. Beim Bemalen der Tonnen entwickelten unsere Schülerinnen eigene kreative Kunstwerke, und wir sind der Meinung, dass tolle Ergebnisse entstanden sind, die wir EUCH unbedingt zeigen wollen!



- Text: Lydia Peschmann; Bilder: Lubina Rehor -

Klassenfahrt nach Altenberg

Am Dienstag in der ersten Schulwoche begaben sich Schülerinnen und Schüler der 5. Klasse zur Klassenfahrt nach Altenberg im Erzgebirge. Das Abenteuer begann bereits am Morgen am Kamenzer Bahnhof. Mit dem Zug fuhren wir nach Dresden und von dort ging es weiter mit dem Bus in die Jugendherberge nach Altenberg. Nachdem uns Frau Serbin und Herr Rehde die Zimmer zeigten, durften die Jungs auch schon Fußball spielen, während die Mädchen Spiele spielten. Nach dem

leckeren Mittagessen begaben wir uns mit dem Zug zum Schloss Lauenstein, wo uns bereits ein Quiz und Murmelbahnen erwarteten.

Abends vergnügten wir uns in der Jugendherberge mit dem Fußball und anderen Spielen.

Am Mittwoch war unser Tag ziemlich durchgeplant. Wir besuchten einen Spielplatz, fuhren mit der Sommerrodelbahn, wanderten entlang einer Skipiste bis zum Rand Altenbergs, bekamen eine Führung im Bergwerk und zu guter Letzt waren wir noch in einer Schwimmhalle baden. Am Donnerstag nach dem Frühstück und dem Aufräumen unserer Zimmer, durften wir noch einige Spiele spielen, bis wir uns schließlich wieder mit dem Bus und dem Zug nach Hause begaben.

Außer den vielen tollen Erlebnissen, die wir hatten, erarbeiteten wir uns Klassenregeln und lernten uns untereinander besser kennen.

- Schülerinnen und Schüler der 5. Klasse -



INFORMATIONEN - TERMINE - VERSCHIEDENES

vom 2. bis zum 13. Oktober Ferien

26. Oktober Hochsprung mit Musik in Räckelwitz

30. Oktober freier Tag

31. Oktober Reformationstag